

Laboral

Gobierno y sindicatos preparan las negociaciones

Fin de semana dedicado a estudiar las alternativas económicas inmediatas

Madrid, 9. ("La Vanguardia" y resumen de agencias.) — Este fin de semana ha servido para "reflexionar" en torno a los próximos pactos socioeconómicos. Así, mientras en el Palacio de la Moncloa los ministros económicos se reúnen con Suárez para concretar la oferta del Gobierno, las grandes centrales sindicales —CC. OO., UGT y USO— se concentran en sus cuarteles generales para estudiar y decidir posturas.

Camacho ha resumido así la posición del sindicato comunista en la clausura de su congreso ferroviario: «Comisiones no va a firmar ningún pacto social, por lo que si no se establece un acuerdo político-económico como el que necesita el país no nos quedará más remedio que ir a buscar las soluciones convenio a convenio». Aunque esta salida no le satisface, por la posibilidad cierta de que la negociación por convenios desate fuertes tensiones sociales.

Por su parte, el comité confederal de UGT —máximo órgano del sindicato— decidió el domingo acudir a la negociación si son «convocados por el Gobierno», según dijo Nicolás Redondo. Pero los acuerdos deberán enmarcarse dentro de las siguientes condiciones: 1) negociación exclusiva entre centrales sindicales más representativas, patronales y Administración; 2) acuerdo sólo para el año 1979, a fin de lograr que los acuerdos no sean desmotivadores de la clase trabajadora y comprometan lo menos posible su acción reivindicativa; y esto sin perjuicio de los temas sindicales que deban ser llevados al Parlamento; 3) los acuerdos versarán sobre contenido económico-sindical, dirigido a garantizar el poder adquisitivo de los salarios, desarrollar una política eficaz contra el paro, defensa del empleo, establecimiento de un marco democrático de relaciones laborales con el protagonismo de las centrales sindicales, devolución del patrimonio sindical confiscado, y gestión democrática de la Seguridad Social.

Pero lo que más parece molestar en este momento al sindicato ugetista es la posibilidad de que USO —que como se sabe es un sindicato socialista independiente— llegue a tener tanta fuerza como la propia UGT. El señor Redondo, en una rueda de prensa celebrada hoy en Madrid, aseguró que hace una semana un ministro del Gobierno dijo a la UGT «que no nos opusieramos a la potenciación de USO como tercera fuerza sindical, y que no lo impediramos, o de lo contrario la política sindical del país irá por otros caminos». Redondo reiteró que su central no va a pasar por esta situación, aunque tiene cierta lógica que UCD —según él— potencie al sindicato autónomo. Como es sabido, los ataques del líder ugetista contra USO no son nuevos.

USO, por su parte —que se encuentra eufórica a pesar de los ataques de la UGT, debido a que este fin de semana ha ingresado en sus filas el Sindicato Independiente de Cuadros de la RENFE, así como las federaciones de UGT de Alicante— ha dedicado el fin de semana a estudiar el proyecto de ley de negociación colectiva elaborado por el Gobierno.

La Unión Sindical Obrera considera que el texto gubernamental contiene una «serie de ambigüedades y lagunas y limitaciones tales como: 1) Exclusión de los funcionarios públicos y del personal civil de establecimientos militares; 2) no delimitación clara de los ámbitos y contenidos de convenios, impidiéndose la negociación de convenios marco y excluyéndose unos ámbitos a otros; 3) no previsión de la certificación de los datos electorales para la legitimación de las comisiones negociadoras; 4) intervencionismo de la Administración en el registro y publicación de los convenios y en el arbitraje». El secretariado ha acordado asimis-

mo iniciar una campaña de todo tipo de presiones al objeto de que la USO esté presente en la negociación de los próximos pactos, en justa medida con su fuerza y afiliación actuales.

CNT: Tensiones

Finalmente hay que decir que el secretario general de la Confederación Nacional del Trabajo (CNT), ha salido al paso de las informaciones que estos días da la prensa sobre una profunda crisis en el sindicato. «No hay ninguna crisis ni ningún peligro de escisión en la CNT, aunque sí existe un fuerte debate interno.» Más adelante, según Europa Press, dice que «hay gente que afirma que la CNT está desfasada en este momento. Sin embargo este debate no supone peligro de ruptura.»

Enrique Marcos desmiente igualmente que haya crisis de crecimiento, ya que «no sólo no ocurre esto sino que se nos está pasando gente de otros sindicatos».

Otras fuentes de la UGT han dicho que «la lucha entre la tendencia sindicalista y la anarquista no va a producir escisiones, ya que la mayoría no las quiere, y al final de la discusión servirá para echar luz sobre las posiciones tras este debate profundo.»

Los trabajadores piden la incautación de Sarrió

Los 5.000 trabajadores del grupo de empresa «Sarrió» se encuentran desde hoy en huelga indefinida, a la espera de una solución para su futuro laboral, según el comité de empresa.

Estos trabajadores llevan sin cobrar casi dos meses y temen por el futuro de la empresa, que ha presentado suspensión de pagos. Como alternativa, según Efe, proponen la incautación de la empresa y que ésta sea gestionada por el Estado.

40.000 obreros navales pararon una hora

Las plantillas de las factorías de «Astilleros Españoles, S. A.» en Vizcaya y las de «Bazán» y «Astano», de El Ferrol —en total unos 40.000 trabajadores— han realizado esta mañana un paro de una hora en señal de protesta ante la solución de los problemas que afectan al sector naval. El paro ha sido convocado por CC.OO., UGT, USO y ELA.

Terminaron siete meses de huelga de Ascón

Sin incidente alguno se ha iniciado hoy el trabajo en las factorías viguesas de Astilleros y Construcciones, S. A. (Ascón), que se había paralizado el 13 de febrero pasado.

Sin embargo hay problemas pendientes. Por una parte la decisión arbitral obligatoria puede plantear problemas en el futuro, toda vez que el Ministerio de Trabajo ha señalado cinco despidos definitivos, cuatro de ellos indemnizados cada uno con 750.000 pesetas, y el primero, que dio origen al cierre patronal, sin indemnización. Cuarenta y seis trabajadores son suspendidos de empleo y sueldo de 15 días a un año.

La dirección de Ascón tiene el propósito de no readmitir a los administrativos y técnicos afectados por un expediente de reconversión laboral, que afecta a 118 trabajadores.

Respecto a 339 operarios de contratas, a los que el Tribunal Central de Trabajo reconoció su calidad de trabajadores de «Ascón», cerca de un centenar se presentaron esta mañana en las factorías, con el propósito de reincorporarse, pero al indicárseles los mandos de la empresa que no había trabajo para ellos y que su expediente estaba pendiente de resolución por la autoridad laboral, abandonaron el lugar pacíficamente.

Finalmente hay que decir que en lo que ha durado el conflicto se han dado de baja 150 trabajadores, con lo que la empresa ha efectuado una regulación de empleo muy económica, según fuentes laborales.

SONRÍO, LUEGO EXISTO

por José Luis Martín



Los Monarcas, en Palencia

El Rey: «Conocemos las dificultades, no exentas de escollos; pero hemos de llegar y llegaremos»

Palencia, 9. (Especial para "La Vanguardia".) — Con la visita a Palencia, los Reyes han iniciado hoy su última etapa por tierras de Castilla. Poco después de las cuatro y media de la tarde aterrizaban en la capital palentina, donde durante toda la tarde han estado recorriendo la ciudad y la comarca de Tierra de Campos.

Acompañaban a los Reyes en este viaje el ministro del Interior, don Rodolfo Martín Villa, así como don Fernando Álvarez de Miranda, presidente del Congreso y natural de Palencia. Formaban también parte de la comitiva, el presidente del Ente preautonómico de Castilla y León, señor Reol, parlamentarios y autoridades civiles y militares.

El recibimiento oficial tuvo lugar en el Ayuntamiento, como es habitual en estas giras reales. Ante una plaza abarrotada de gente que aplaudía a los Monarcas españoles, pronunció las primeras palabras de bienvenida el alcalde de la ciudad, que dio las gracias a los Reyes por su visita; pero se refirió también, como otros tantos alcaldes, a los más graves problemas de la población: las dificultades de una rápida industrialización; necesidad de viviendas, de escuelas, de guarderías, de centros de estudios superiores, de nuevas vías de comunicación entre otras cosas. «El Gobierno de la nación —dijo— tiene que ordenar e intentar por todos los medios a su alcance, utilizar racionalmente las posibilidades del país, para crear riqueza.»

Le respondió el Rey, también desde el balcón del Ayuntamiento, con palabras de esperanza para todos los palentinos. «Alguna vez se ha hablado también de Palencia como la gran desconocida. Yo os digo que tal desconocimiento, si lo hubiera, o ese mal pago, no pueden perdurar; han de ser borrados por una justa valoración de los empeños locales dentro de la común empresa de solidaridad que España asume frente al futuro». Dijo también el Rey, que es constante su deseo de conocer en estrecho contacto con el pueblo, las aspiraciones y necesidades de cada localidad, comarca, provincia o región de España. Y por último, dijo: «Agradezco cuanto aquí, con ejemplar llaneza me habéis manifestado. Todo ello lo interpreto y comprendo como un palentino más, como español y como Rey. Conocemos las dificultades, mayores sin duda en medio de una situación no exenta de escollos dentro y fuera del ámbito nacional. Pero hemos de llegar, y llegaremos.»

Rodeados de una gran multitud que les vitoreaba a su paso, los Reyes, después de recibir la medalla de oro de la ciudad y visitar una exposición filatélica, emprendieron la salida hacia Cascón de Nava, pueblo de nueva planta, construido por el Estado, tras la desecación de la Laguna de la Nava y habitado por colonos de diferentes provincias castellanas, cuyos pueblos habían sido anegados por aguas de pantanos. En Cascón, habitan 120 familias procedentes de Guadalajara, Palencia, León, Zamora, Valladolid y Cuenca. Sus dificultades son grandes, y han sido todavía mucho mayores, ante una primera etapa de adaptación a la nueva vida y al nuevo pueblo conviviendo con vecinos de otros lugares. Se dedican a la agricultura, y han conseguido que Cascón sea uno de

los mayores pueblos de producción de alfalfa. Todo esto se lo contó al Rey el alcalde de la localidad, y dijo el Rey, que se sentía realmente satisfecho del esfuerzo realizado por estas gentes. «Con vuestro esfuerzo y sudor, habéis sacado adelante esta zona» —dijo a los habitantes de Cascón que le rodeaban. Dijo también en unas palabras improvisadas que los Reyes están para escuchar los problemas, y para trasladarlos posteriormente al Gobierno que es quien tiene que darles una solución.

Desde allí se trasladó la comitiva real a Paredes de Nava, cuna de Jorge Manrique, y de los dos Berruguetes, escultor y pintor. En el ayuntamiento de la ciudad, el alcalde de nuevo habló de los grandes problemas de esta localidad de Tierra de Campos. Pidió ayuda estatal para el patronato de Tierra de Campos, organismo creado para la promoción y potenciación de sus tierras y pueblos. Se refirió también al grave problema de la emigración, sobre todo la que se ha padecido en los últimos años, y se refirió también al introvertido carácter e idiosincrasia de Tierra de Campos, que sólo desean hacer notar sus necesidades y no pasar inadvertidos dentro del contexto de los demás pueblos de España. También en esta ocasión el Rey improvisó unas palabras a pesar de que tenía preparado breve discurso. Habló así con más llaneza, llegando más a las gentes de Paredes de Nava, a las que dijo que trasladaría sus problemas al Gobierno, para que fuese el Gobierno quien intentase encontrar una solución para todos ellos. Desde el Ayuntamiento inauguró una nueva línea telefónica automática y mantuvo una brevísima charla telefónica con el alcalde de Membrillar, un pueblo próximo a Paredes de Nava.

A continuación, los Reyes visitaron el museo de Santa Eulalia, con las espléndidas pinturas y esculturas de los Berruguetes, precisamente cuando los Reyes se encontraban visitando este museo, fue cuando el ministro del Interior les dio la noticia del nuevo atentado contra la Guardia Civil en el País Vasco.

Una vez finalizada la visita al museo, los Reyes salieron por carretera hacia Monzón de Campos, en cuyo parador se celebró una cena privada, y donde pernoctaron los Reyes. Mañana, todo el

programa se realizará por la mañana, puesto que al mediodía los Reyes deben recibir al presidente de Sudán, que visita oficialmente España. Por eso, a partir de las nueve de la mañana, comenzará sus primeras visitas a diferentes organismos de la provincia de Palencia.

Entrega de diplomas en el Estado Mayor del Aire

Por la mañana, Su Majestad el Rey había presidido la entrega de diplomas a la 34 promoción de Estado Mayor del Aire, integrada por veinte tenientes coroneles y comandantes españoles, un capitán de corbeta de la Marina, dos tenientes coroneles venezolanos, otro uruguayo y un francés.

Después habló el general-jefe del Estado Mayor del Aire, teniente general don Emiliano José Alfaro Arregui, quien señaló que era el primer acto que presidía como jefe de la cadena de mando del Ejército del Aire —tomó posesión el pasado sábado—, agradeció al Rey su nombramiento y expresó la fervorosa lealtad del Ejército del Aire al Rey «y a todo lo que significa —dijo— en el presente y futuro de nuestra patria».

Don Juan Carlos declaró clausurado el curso 1977-78 de la Escuela Superior del Aire e inaugurado el siguiente, y pasó a departir con los diplomados y sus familiares, con quienes posó para unas fotografías de recuerdo. Estuvo acompañado en la presidencia de este acto por el vicepresidente del Gobierno y ministro de la Defensa, por el jefe del Alto Estado Mayor y por los jefes de E. M. del Ejército, Armada y Aire. También asistieron generales, jefes y oficiales de Aviación, el presidente de la comisión de Defensa del Congreso y los embajadores de Francia, Venezuela y Uruguay.

Montería en Jaén

El domingo, el rey don Juan Carlos participó en la tradicional y popular montería, que durante varios días se celebra en la comarca de El Condado (Jaén), concretamente en la finca «Sierra de Oro», término municipal de Castellar de San Esteban.

El Rey llegó hacia las nueve horas y asistió a una misa de campaña. Tras el almuerzo participó varias horas en la montería, aunque sin utilizar la escopeta. Poco antes de las cuatro de la tarde abandonaba la zona para regresar a Madrid.

SUS OJOS NO PUEDEN ESPERAR

Cualquier problema visual requiere atención inmediata. Ahora, con la puesta en servicio de la nueva CLINICA OCULAR SANTA ANA (dedicada exclusivamente al cuidado de todo tipo de afecciones visuales) Barcelona dispone, por primera vez, de un Centro Médico equipado con material ultramoderno y dotado de una organización lo suficientemente ágil para eliminar el problema de las esperas. Su equipo médico, formado en Estados Unidos y España, en la mejor garantía de profesionalidad, seriedad y calidad de servicio.

La CLINICA OCULAR SANTA ANA está situada en la misma calle Santa Ana, núm. 2 (junto a Ramblas).

No exponga sus ojos a peligrosas esperas. Basta una simple llamada al teléfono 317-23-64 concertando hora, para ser atendido el mismo día, porque sus ojos no pueden esperar. — R.

BARNATOURS

ARTICULOS DEPORTIVOS
Vía Augusta.187 · junto Amigó · BARCELONA
LIQUIDACION RESTOS SERIE
ARTICULOS DE ESQUI
Nuevo teléfono 209-31-85